

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2025**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **16**

Composante : **UFR LLSHS**



Profil court : Statistiques appliquées à la psychologie

Mots clés: INFERENCE, CORRELATIONS, TESTS PARAMETRIQUES ET NON PARAMETRIQUES, ANALYSES MULTIDIM

Short Profile: Statistics applied to psychology

Keywords : INFERENCE, CORRELATIONS, PARAMETRIC AND NON PARAMETRIC TESTS, MULTIDIMENSIONAL ANAL

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :
PSYCHOLOGIE

Lieu(x) d'exercice :
Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse (principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description

Il/Elle devra dispenser des cours de statistiques appliquées à la psychologie (cours magistraux, travaux dirigés et e-learning). Il/Elle pourra accompagner des étudiant.es dans l'analyse statistique de leurs travaux de recherche en master. Les contenus, selon les années de formation, porteront sur : les analyses descriptives univariées et bivariées ; l'inférence statistique (échantillonnage, tests paramétriques et non paramétriques, intervalles de confiance, ANOVA), les analyses multidimensionnelles des données (analyses factorielles, régressions multiples etc.); les analyses statistiques appliquées aux enquêtes et questionnaires, aux plans expérimentaux, aux cas cliniques et aux petits échantillons (notamment en psychopathologie clinique). Le/la candidat.e devra être en mesure de soutenir la complémentarité des approches mixtes quantitatives et qualitatives.

Il est attendu que le/la candidate maîtrise des logiciels d'organisation des données et d'analyses statistiques (exemples : Excel, R, Statistica, SPSS, JASP, etc.). Une solide expérience dans l'enseignement des statistiques appliquées à la psychologie est vivement souhaitée.

Les responsabilités pédagogiques et administratives ne pourront pas être assurées par les maîtres de conférences nouvellement nommés lors des deux premières années de recrutement (période de stage) durant lesquelles ils bénéficient du dispositif de décharge de service d'enseignement (64h eq TD la 1ère année et 32h eq TD la 2ème année) afin de les accompagner dans leur insertion au sein de l'université.

A terme, le/la candidat.e s'engage à assurer des responsabilités collectives au sein du département et de l'université. Le/la candidat.e devra assurer la responsabilité de l'ensemble des cours de statistiques du département de psychologie, de la licence 1 au master.

Site Web : https://lshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf

Contact :

Prénom et Nom : Christine ARBISIO

Fonction : DIRECTRICE DU DEPARTEMENT

Courriel : ARBISIO @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Unité Transversale de Recherches en Psychogenèse et Psychopathologie

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord - Campus Condorcet

Description

Le/la candidat(e) recruté(e) sera membre titulaire de l'Unité Transversale de Recherche en Psychogenèse et en Psychopathologie (UTRPP) et il/elle y effectuera ses recherches. IL/Elle développera ses propres travaux de recherches en psychologie. Ces dernières devront s'inscrire dans au moins l'une des quatre thématiques de l'UTRPP.

De plus, il /elle apportera son expertise à la réflexion méthodologique et à la réalisation des analyses statistiques nécessaires aux études développées au sein du laboratoire (psychopathologie, psychologie clinique, cognitive, sociale, développementale, inter et transculturelle) telles que les enquêtes et questionnaires, les analyses psychométriques, les analyses inférentielles, les analyses factorielles, les analyses de cas cliniques et de petits échantillons etc. Il/elle devra être en mesure de mener ses recherches en collaboration avec les autres membres de l'unité, de participer aux recherches collectives transversales et interdisciplinaires inscrites dans le laboratoire UTRPP dont l'orientation est essentiellement psychanalytique. Il/elle s'engage à prendre des responsabilités scientifiques et administratives au plan de la recherche.

Site Web : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact.s :

Prénom et Nom : Malika MANSOURI

Fonction : DIRECTRICE DU LABORATOIRE UTRPP

Courriel : MALIKA.MANSOURI @univ-paris13.fr

Prénom et Nom :

Fonction :

Courriel : @univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: PSYCHOLOGIE

Address: Université Sorbonne Paris Nord (ex-Paris 13), Campus de Villetaneuse, 93430 Villetaneuse
(principalement) ; Campus Condorcet à Aubervilliers.

Description:

The candidate will be responsible for all statistic courses in the psychology department, from Bachelor 1 to Master. He/she will teach statistics applied to psychology (lectures, tutorials and e-learning). He/she may also support students in the statistical analysis of their Master's research work. Depending on the year of training, content will cover: univariate and bivariate descriptive analyses; statistical inference (sampling, parametric and non-parametric tests, confidence intervals, ANOVA); multidimensional data analysis (factorial analysis, multiple regression, etc.); statistical analyses applied to surveys and questionnaires, experimental designs, clinical cases and small samples (particularly in clinical psychopathology). The candidate should be able to support the complementarity of mixed quantitative and qualitative approaches.

The candidate is expected to be proficient in data organization and statistical analysis software (e.g. Excel, R, Statistica, SPSS, JASP, etc.). Solid experience in teaching statistics applied to psychology is highly desirable. The candidate undertakes to assume collective responsibilities within the department and the university.

To promote the integration of new lecturers in laboratories, the USPN proposes a reduction in teaching service of 64 hours in the first year, then 32 hours in the second year, with the exception of those assigned by transfer.

Website : https://llshs.univ-paris13.fr/wp-content/uploads/brochure_licence_psychologie.pdf

Contact.s:

First and last name : Christine ARBISIO

Position : DIRECTRICE DU DEPARTEMENT

Email: ARBISIO @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: Unité Transversale de Recherches en Psychogenèse et Psychopathologie

Description:

The candidate recruited will be a full member of the Unité Transversale de Recherche en Psychogenèse et en Psychopathologie (UTRPP), where he/she will carry out research. He/she will develop his/her own research in psychology. This research must be in line with at least one of the four UTRPP themes. In addition, he/she will contribute his/her expertise to the methodological reflection and statistical analyses required for the studies developed within the laboratory (psychopathology, clinical, cognitive, social, developmental, inter- and transcultural psychology), such as surveys and questionnaires, psychometric analyses, inferential analyses, factorial analyses, analyses of clinical cases and small samples, etc. He/she must be able to carry out his/her research in collaboration with other members of the unit, and to take part in collective cross-disciplinary research within the UTRPP laboratory, whose orientation is essentially psychoanalytical. He/she undertakes to take on scientific and administrative research responsibilities.

Website : <https://utrpp.univ-paris13.fr/>

Contact:

First and last name :Malika MANSOURI

Position: DIRECTRICE DU LABORATOIRE UTRPP

Email: MALIKA.MANSOURI @univ-paris13.fr

First and last name :

Position :

Email: @univ-paris13.fr